

**HUBUNGAN ANTARA DANA ALOKASI UMUM, BELANJA
MODAL, PENDAPATAN ASLI DAERAH DAN PRODUK
DOMESTIK REGIONAL BRUTO
(Studi Pada Kab/Kota di Propinsi DIY dan Jawa Tengah)**

***THE RELATIONSHIP OF GENERAL ALLOCATION FUND,
CAPITAL EXPENDITURE, LOCAL GOVERNMENT REVENUE
AND REGIONAL GROSS DOMESTIC PRODUCT
(Study in the District of DIY and Central Java)***

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Pada Fakultas Ekonomi
Program Studi Akuntansi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh

**ETIK DWI PRATIWI
20060420056**

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2010**

SKRIPSI
**HUBUNGAN ANTARA DANA ALOKASI UMUM, BELANJA MODAL,
PENDAPATAN ASLI DAERAH DAN PRODUK DOMESTIK REGIONAL
BRUTO**
(Studi Pada Kab/Kota di Propinsi DIY dan Jawa Tengah)

*THE RELATIONSHIP OF GENERAL ALLOCATION FUND, CAPITAL
EXPENDITURE, LOCAL GOVERNMENT REVENUE AND REGIONAL
GROSS DOMESTIC PRODUCT*
(Study in the District of DIY and Central Java)

Diajukan oleh:

ETIK DWI PRATIWI

20060420056

Telah disetujui oleh:

Pembimbing I

Antariksa Budileksmana, Drs., M.M.,Akt.

NIK: 143 060

Tanggal,.....

Pembimbing II

Erni Suryandari Fatmaningrum, S.E.,M.Si.

NIK: 143 040

Tanggal,.....

SKRIPSI

**HUBUNGAN ANTARA DANA ALOKASI UMUM, BELANJA MODAL,
PENDAPATAN ASLI DAERAH DAN PRODUK DOMESTIK REGIONAL
BRUTO**

(Studi pada Kab/Kota di Propinsi DIY dan Jawa Tengah)

***THE RELATIONSHIP OF GENERAL ALLOCATION FUND, CAPITAL
EXPENDITURE, LOCAL GOVERNMENT REVENUE AND REGIONAL
GROSS DOMESTIC PRODUCT***

(Study in the District of DIY and Central Java)

Diajukan oleh

ETIK DWI PRATIWI

20060420056

Skripsi ini telah diberikan nilai “B” serta telah disahkan didepan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Tanggal 24 Agustus 2010
yang terdiri dari

Antariksa Budileksmana, Drs., M.M., Akt
Ketua Tim Penguji

Ahim Abdurahim, S.E., M.Si.,Akt
Akt

Anggota Tim Penguji

Dr. Suryo Pratolo, S.E.,M.Si,

Anggota Tim Penguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Misbahul Anwar, S.E.,M.Si
NIK: 143 014

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama: Etik Dwi Pratiwi

Nomor Mahasiswa: 20060420056

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: **“HUBUNGAN ANTARA DANA ALOKASI UMUM, BELANJA MODAL, PENDAPATAN ASLI DAERAH DAN PRODUK DOMESTIK REGIONAL BRUTO (STUDI PADA KAB/KOTA DI PROPINSI DIY DAN JAWA TENGAH)”** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 28 Juli 2010

Etik Dwi Pratiwi

MOTTO

***Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman dari kamu dan orang-orang yang berilmu dengan beberapa derajat
(QS Al-Baqarah, 2 : 286)***

Do'a dan restu orang tua adalah kunci awal dalam mencapai suatu kesuksesan.

Teman yang benar bukanlah teman yang selalu membenarkan perkataanmu, tapi teman yang benar adalah teman yang selalu berkata benar padamu.

***Sukses itu diukur dari posisi yang dicapai seseorang dalam hidup, tapi dari kesulitan-kesulitan yang berhasil diatasi ketika berusaha meraih sukses.
(Booker T. Washington)***

Tidak ada usaha yang sia-sia, jadi maksimalkan sebuah usaha karena usaha adalah penentu.

Tanamkan kebaikan meskipun orang yang menerima kebaikan tidak membalas seperti yang kita tanam, pasti nanti akan dipanen hasilnya entah sekarang atau esok.

HALAMAN PERSEMBAHAN

- **Allah SWT dan Rasul utusan Allah, Nabi Muhammad SAW atas ridho-Nyalak penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.**
- **Ibunda tersayang, yang telah memberikan sebagian nyawa dan nafasnya, merawat, membesarkan dan mendidik dengan kesabarannya serta mendoakan anak-anaknya dari setiap sela-sela jarinya kepada Allah yang Maha Agung.**
- **Ayahanda tercinta, yang selalu memberikan perlindungan, cinta, kasih sayang, doa, nasehat dan segenap pengorbanan serta mengajarkan kepadaku tentang banyak hal mengenai kehidupan.**
- **Kakakku "Nunik Windarsih" dan "Ferry Widhayanto" walaupun jauh, tapi selalu mendoakan dan ngasih semangat, ponakanku tercinta "Hanif"J MJSS U.**
- **Almamaterku...**

THANKS TO

1. Allah SWT yang selalu memberikan ridho, kasih sayang, kesehatan, dll....sehingga skripsi ini terselesaikan dengan lancar.
2. Kedua orang tuaku, tanpa beliau aku tak bisa seperti sekarang...I LOVE U
3. Kakak di Kupang (Nunik, Ferry, ponakanku Hanif) makasih ya atas do'a dan nasehat2nya, cepet pulang...wes kangeen
4. Keluarga besar di rumah (Mbah Uti dan kakung, Tatut, mbak Harni, bulik2ku tercinta,) makasih atas pertanyaannya.....kapan lulus? hehehe....membuatku lebih semangat lagi ngerjain skripsi.
5. Seseorang yang selalu membantu dalam segala hal dan mendampingiku disaat susah maupun senang "Riyan De'Ef", makasih atas do'a, nasehat dan dukungan'y selama ini, tetep semangat biar cepet kelar, OK!?!
6. Adik-adik yang paling narsis : Avid, Arind Ndutt, Mona Myuud, dll....jgn maen truuusss, kuliah sing bener!!!
7. Sahabatku Anna Septiyani...(jika eling ora Na pertama kali ketemu di osdi..? satu2nya orang yang ngomong pakai bhs jawa, hahahaaa....sampai sekarang susah senang kita bersama, tapi akeh susahe yooo...dari sekian teman kita sing paling ketinggalan), Dwi Novitarini, SE (Satu kelompok pas Osdi, temen yg paling crewet and paling doyan makan, tapi ra gelem lemu, hehehe...sesama anak kos saling tolong-menolong, makasih banyak yo jenk bantuan'y...g ada kamu skripsiku g kelar2), Chu-wee (dari tiga serangkai kamu yg paling depan...sing paling rajin ngerjain tugas, Qta tinggal copy paste.....tanpa bantuanmu dataku mesti tambah hancur...aku akan menyusulmu), Erphi (dirimu meniggalkan Qta....jd jarang dolan2 ki...walaupun skrg udah di Semarang tapi jangan lupain Qta yee....), Nia Pratiwi, SE (kamu yg paling sering tanya kapan ujian?...nganti bosan denger'y, tp membuatku tambah semangat...dirimu skrg dah jadi Nyonya, mgkn bentar lg jd mama, hehehe...)
8. Teman satu bimbingan (Hanika, Winda, Leny), betapa susah'y ngejar dosen....penuh perjuangan, tapi skrg alhamdulillah udah ada hasil'y...
9. Teman seperjuangan dari awal daftar kuliah sampai skrg "Ikshan Budisatriya", makasih tumpangan'y, hee...daftar bareng, wisuda juga bareng!!!

10. *Keluarga di Jogja, Bapak Triyadi Admojo dan kos putri 121 (Mbk Ema, Mbk Nurmi, Any Hadifah, Ndari), yg sudah aku anggap keluarga sendiri, banyak kenangan yg g mungkin aku lupakan.*
11. *Teman-teman akuntansi 2006 yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini, semua pihak yang terlibat dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu terima kasih atas do'a dan dukungannya.*
12. *Dinas Pendapatan, Pengelolaan Keuangan dan Aset Propinsi DIY yang telah mengizinkan saya dan teman2 magang kerja selama satu bulan, makasih atas bimbingan, do'a dan dukungan'y.*

INTISARI

Penelitian ini dilakukan untuk menginvestigasi apakah Dana Alokasi Umum berpengaruh terhadap Belanja Modal. Penelitian ini juga menginvestigasi apakah Belanja Modal tahun lalu berpengaruh terhadap Pendapatan Asli Daerah tahun berjalan. Selain itu, penelitian ini juga menginvestigasi apakah Belanja Modal tahun lalu berpengaruh terhadap PDRB tahun berjalan, dan yang terakhir penelitian ini menginvestigasi apakah Pendapatan Asli Daerah tahun lalu berpengaruh terhadap PDRB tahun berjalan. Sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah Laporan Realisasi APBD dan PDRB tahun 2004-2007 pada 34 Kabupaten dan Kota di Propinsi DIY dan Jawa Tengah. Hipotesis dalam penelitian ini diuji dengan regresi linier sederhana dan berganda menggunakan program SPSS.

Penelitian ini membuktikan Dana Alokasi Umum tahun lalu berpengaruh positif terhadap Belanja Modal tahun berjalan, ditandai dengan jumlah transfer DAU dari pemerintah pusat besar, maka daerah akan membelanjakan dengan jumlah yang besar. Penelitian ini juga membuktikan bahwa Belanja Modal tahun lalu berpengaruh positif terhadap Pendapatan Asli Daerah tahun berjalan, ditandai semakin besar belanja modal yang dikeluarkan pemerintah untuk pembangunan, maka PAD juga akan meningkat, karena peningkatan investasi modal diharapkan mampu meningkatkan kualitas layanan publik pada masyarakat terhadap pembangunan yang tercermin dari adanya peningkatan PAD. Selain itu, penelitian ini juga membuktikan bahwa Belanja Modal tahun lalu berpengaruh negatif terhadap PDRB tahun berjalan. Dan yang terakhir penelitian ini membuktikan bahwa Pendapatan Asli Daerah tahun lalu berpengaruh positif tidak signifikan terhadap PDRB tahun berjalan.

Kata Kunci: Dana Alokasi Umum, Belanja Modal, Pendapatan Asli Daerah, Produk Domestik Regional Bruto.

ABSTRACT

This study aimed to investigate whether the General Allocation Fund affect the shooting went Capital Expenditure. This study also investigated whether the capital expense of last year affected region income for the year. In addition, this study also investigate whether last year's Capital Expenditures Per Capita Income affect the current year, and the latest research to investigate whether regional real income effect on Per Capita Income. Samples used in this study is to report Actual Budgets and GDP in 2004-2007 to 34 districts and municipalities in the province of Yogyakarta and Central Java. This hypothesis was tested with simple and multiple linear regression using SPSS.

This research proved the General Allocation Fund positive affect on capital expenditures current, marked by the number of DAU transfer from central government is large, the region will spend a large amount. This study also proved that last year the capital expenditure positive influence on region real income for the year, marked the greater the capital expenditure incurred by the govemant for development, the PAD will also increase, due to increased capital invesment is expected to improve the quality of public services in the community towards development reflected by an increase in PAD. In addition, this study also proved that last year the capital expenditure negative effect on Regional Gross Domestic Bruto for the year. And the latest research proves that the region income last year was not significant positive effect on Regional Gross Domestic Bruto for the year.

Keywords: General Allocation Fund, Capital Expenditure, Own Revenues, Regional Gross Domestic Bruto.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum wr.wb.

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas segala limpahan rahmat, karunia dan hidayah-Nya, shalawat dan salam juga penulis haturkan pada Nabi Muhamad SAW beserta keluarga dan para pengikutnya, sehingga skripsi yang berjudul **“HUBUNGAN ANTARA DANA ALOKASI UMUM, BELANJA MODAL, PENDAPATAN ASLI DAERAH, DAN PRODUK DOMESTIK REGIONAL BRUTO (Studi pada Kab/Kota di Propinsi DIY dan Jawa Tengah)”** dapat diselesaikan dengan baik.

Skripsi ini diajukan guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi Program Studi Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulisan skripsi ini tidak akan berjalan lancar tanpa dukungan dan bantuan dari pihak-pihak yang berkompeten dalam bidang ini. Oleh karena itu, penulis menyampaikan rasa hormat dan terima kasih kepada:

1. Pemilik alam semesta beserta isinya, Allah SWT dan Rasul utusan Allah, Nabi Muhamad SAW atas ridho-Nyalah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
2. Bapak Ir.H.M, Dahsron Hamid, M.Sc, selaku rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Bapak Misbahul Anwar, SE., M.Si., selaku dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bapak Antariksa Budileksmana, Drs., M.M., Akt dan Ibu Erni Suryandari. F. SE, M.Si., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah dengan sabar memberikan pengarahan selama penyusunan skripsi.
5. Semua Dosen Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan segenap kemampuannya untuk menjadikan penulis sebagai orang yang baru dalam hidup ini.

6. Bapak Sarno H.S dan Ibu Sulartini yang senantiasa mendo'akan, berjuang dan mencurahkan kasih sayangnya, sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.
7. Teruntuk Kakak ku Nunik Windarsih dan Feri Widhayanto terima kasih atas dukungannya, ponakan ku tersayang "Hanif" jadilah orang yang berguna bagi nusa, bangsa dan agama serta berbakti pada orang tua, I Miss U all.
8. Karyawan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta bagian Tata Usaha(TU), Pengajaran, PPB, Biro Akademik, Biro Keuangan yang senantiasa membantu mahasiswa.
9. Semua sahabat-sahabat akuntansi 2006 yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini, semua pihak yang terlibat dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu terima kasih atas do'a dan dukungannya.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan yang masih memerlukan perbaikan. Untuk itu penulis mengaharap kritik serta saran yang bersifat membangun. Selesaiya skripsi ini bukan berarti selesai pula masa belajar penulis. Masih banyak pelajaran baru yang harus dipelajari penulis setelah penyusunan skripsi ini. Semoga hasil penyusunan skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan kemajuan ilmu pengetahuan pada umumnya.

Wassalamu'alaikum wr.wb.

Yogyakarta, 25 Agustus 2010

Etik Dwi Pratiwi

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN DOSEN PENGUJI.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
MOTTO.....	v
PERSEMBAHAN.....	vi
THANKS TO.....	vii
INTISARI.....	ix
ABSTRACT	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Penelitian	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Tujuan Penelitian	6
D. Manfaat Penelitian	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	
A. Landasan Teori	
1. Pengelolaan Pemerintah Daerah	
dalam Desentralisasi Fiskal	8
2. Pengertian Dana Alokasi Umum	10
3. Pengertian Belanja Modal	11
4. Pengertian Pendapatan Asli Daerah.....	13
5. Pengertian Produk Domestik Regional Bruto	18
B. Penelitian Terdahulu dan Penurunan Hipotesis	20

C. Model Penelitian	27
BAB III METODA PENELITIAN	
A. Subyek dan Obyek Peneltian	28
B. Teknik Pengambilan Sampel	28
C. Jenis Data	29
D. Teknik Pengumpulan Data	29
E. Definisi Operasional	29
F. Uji Kualitas Data	31
G. Uji Hipotesis dan Analisis Data	33
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	
A. Hasil Pengumpulan Data	35
B. Deskriptif Data	35
C. Uji Kualitas Data	38
D. Uji Hipotesis dan Analisis Data	40
E. Pembahasan	45
BAB V SIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN	
A. Kesimpulan	48
B. Keterbatasan	49
C. Saran	49
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

	Halaman
4.1 Statistik Deskriptif 1.....	35
4.2 Statistik Deskriptif Regresi 2.....	36
4.3 Statistik Deskriptif Regresi 3.....	37
4.4 Uji Normalitas	38
4.5 Uji Autokorelasi.....	38
4.6 Uji Heterokedastisitass.....	39
4.7 Uji Multikoleniaritas	40
4.8 Uji t Regresi 1	41
4.9 Uji Koefisien Determinasi Regresi 1	41
4.10 Uji t Regresi 2	42
4.11 Uji Koefisien Determinasi Regresi 2	43
4.12 Uji t Regresi 3	43
4.13 Uji F Regresi 3	44
4.14 Uji Koefisien Determinasi Regresi 3	45

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Model Penelitian.....	27